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Presidio della Qualità di Ateneo 

Verbale n.10/2020 

Il giorno 29 del mese di luglio 2020, alle h. 9.00, giusta convocazione inoltrata a mezzo mail il 

24 luglio 2020, si è riunito in modalità mista telematica e in presenza il Presidio della Qualità 

di Ateneo con i Delegati del Rettore alla Ricerca e ai Fondi Strutturali dell’Università degli 

Studi del Molise. 

La riunione in modalità telematica si è svolta utilizzando la piattaforma meet. 

Hanno partecipato alla riunione i componenti del Presidio della Qualità: il Presidente, prof. Luca 

Refrigeri, la prof.ssa Francesca di Virgilio, il prof. Gennaro Raimo, il prof. Fausto Fasano, il 

dott. Giuseppe Amorosa. 

Si sono altresì collegati:  

la dott.ssa Federica Filetti, dell’Ufficio Programmazione didattica e Supporto al Nucleo di 

Valutazione e Presidio della Qualità; 

la dott.ssa Cristina Mancini, dell’Ufficio Programmazione didattica e Supporto al Nucleo di 

Valutazione e Presidio della Qualità. 

La dott.ssa Cristina Mancini collabora alle operazioni di stesura del presente verbale. 

Il Presidente, preso atto dell’avvenuto rispetto di tutti i requisiti richiesti dall’art. 2 e 3 del 

Regolamento temporaneo dell’Ateneo per lo svolgimento delle sedute collegiali in modalità 

telematica del 18 marzo 2020, apre la discussione sul seguente ordine del giorno: 

1) Comunicazioni; 

2) Assicurazione della Qualità della Ricerca: incontro con i Delegati del Rettore; 

3)Accreditamento UNIMOL - ANVUR; 

4) Rapporto di riesame Ciclico; 

5) Programmazione attività PQA per il 2020/2021; 

6) Varie ed eventuali. 
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1) Comunicazioni; 

Il Presidente del Presidio della Qualità comunica che è pervenuta all’Università degli Studi del 

Molise in data 13 luglio 2020 prot. n. 19097 nota dell’ANVUR avente ad oggetto il 

“Superamento delle riserve e parere ANVUR al fine dell’estensione del periodo di 

accreditamento periodico della Sede e dei Corsi di Studio - Università degli Studi del 

MOLISE”.  

2) Assicurazione della Qualità della Ricerca: incontro con i Delegati del Rettore; 

Partecipano alla riunione i Delegati del Rettore alla Ricerca e ai Fondi Strutturali. 

Il Presidio fa rilevare che il Nucleo di Valutazione ha osservato che per le procedure di ricerca 

e terza missione non si ha documentazione sufficiente comprovante le attività svolte negli ultimi 

anni utili per ricostruire le attività effettuate dall’Ateneo e le criticità superate. 

Per tale motivo ha consigliato una maggiore tracciabilità delle attività future con la 

pubblicazione di tutta la documentazione a corredo delle suddette attività in linea con le nuove 

direttive della VQR. 

I Delegati del Rettore alla Ricerca e ai Fondi Strutturali, prof Lupi e prof. De Cristofaro, 

evidenziano varie strategie per l’attività di ricerca e terza missione poste in atto dall’Ateneo ma 

con alcune problematiche rilevanti. 

L’Ateneo, secondo i Delegati, avrebbe bisogno di dotarsi di una politica strategica per 

concorrere a tutta una serie di bandi interessanti per l’Ateneo con criteri specifici e necessari da 

seguire per rispondere agli stessi. L’importanza della partecipazione a progetti di ricerca 

rispondendo a bandi e progetti competitivi ed internazionali si scontra con l’attività strategica e 

di investimento posta in essere finora dall’Ateneo e/o demandata in alcuni casi all’attività del 

singolo docente. 

L’obiettivo, infatti sarebbe quello di aumentare la partecipazione ai bandi di ricerca in modo 

che l’Ateneo sia concorrenziale rispetto alle altre Università. 

L’Ateneo, inoltre, dovrebbe porre l’attenzione su azioni dirette ad investimenti e ad incentivi 

utili nella programmazione dell’attività di ricerca con una ricognizione degli impianti ed 

attrezzature necessarie. 

Anche a livello di Dipartimento si rileva un utilizzo non ottimale della ripartizione dei fondi per 

la ricerca.  

Gli Uffici dell’Ateneo preposti alla ricerca scientifica dovrebbero essere potenziati in modo da 

poter coadiuvare i docenti alla partecipazione dei vari progetti della ricerca e, a livello di ogni 

Dipartimento, la capacità di investire in progetti europei quando di fatto la partecipazione si 

limita a bandi locali. 
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Ogni Dipartimento dovrebbe essere in grado di individuare le risorse da investire a livello 

progettuale e plurisettoriale ed essere più dinamico nelle attività di ricerca. 

L’utilizzo di nuove banche dati sta migliorando il processo. 

In linea con quanto suggerito dal Nucleo di Valutazione, ritengono utile e necessario che 

l’Ateneo crei una banca dati della ricerca che si autoalimenti sulla base delle varie attività poste 

in essere dai Dipartimenti e dall’Ateneo e dove vengano riportati tutti i progetti di ricerca e le 

nuove iniziative poste in essere in modo da sistematizzare e specificare con maggiori dettagli le 

procedure adottate nell’ambito delle attività intraprese per la ricerca scientifica.  

Tale rendicontazione più precisa dei processi e progetti di ricerca sarebbe importante anche per 

controllare i docenti cd “inattivi”. 

Nella fase attuale è l’UGQ di ricerca che relaziona al Consiglio di Dipartimento tutte le attività 

poste in essere in materia di ricerca scientifica. 

Oggetto del contendere e di problematiche è quello relativo ai finanziamenti della ricerca e in 

particolare il concetto di quota premiale. 

Sarebbe opportuno che l’Ateneo si dotasse di un regolamento contenente delle linee di indirizzo 

precise da seguire per incentivare la ricerca e la terza missione. 

Anche sul sito UNIMOL tali attività andrebbero maggiormente pubblicizzate attraverso la 

creazione di una pagina principale sulla ricerca scientifica e terza missione e ulteriori sotto 

pagine per ciascun Dipartimento per incrementare la comunicazione e la visibilità dell’attività 

svolta. 

I Delegati fanno presente che ci sono molti margini di miglioramento e le azioni poste in essere 

sono tante ma bisogna incrementare e pubblicizzare tali attività. 

Ritengono opportuno inserire nel prossimo documento strategico di Ateneo tutti gli obiettivi e 

le azioni di miglioramento per incentivare tutte le attività relative alla ricerca scientifica  

Tra le azioni future dell’Ateneo la risoluzione della problematica sui docenti inattivi attraverso 

forme di incentivazione alla ricerca con modalità di erogazione dei fondi a livello premiale. 

Il Presidio ritiene di dover fissare un incontro con il Magnifico Rettore e con i Delegati del 

Rettore per discutere delle problematiche esposte. 

3) Accreditamento UNIMOL ANVUR; 

Il Presidente del Presidio della Qualità comunica che la nota ANVUR del 13 luglio 2020 prot. 

n. 19097 avente ad oggetto il “Superamento delle riserve e parere ANVUR al fine 

dell’estensione del periodo di accreditamento periodico della Sede e dei Corsi di Studio - 

Università degli Studi del MOLISE” verrà a breve inviata a tutti gli Organi di Ateneo. 
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Il Presidio ha il compito di monitorare tutta l’attività svolta in questi ultimi anni e nel futuro e 

di renderne edotto il Nucleo di Valutazione. 

Fa presente, inoltre, che il Nucleo di Valutazione 6 mesi prima della nuova visita ANVUR dovrà 

rendicontare su tutte le attività poste in essere dall’Ateneo. 

I punti di attenzione ancora sotto osservazione da parte dell’ANVUR, come comunicato nella 

nota, sono un riepilogo a titolo non esaustivo delle principali considerazioni emerse a seguito 

dell’analisi svolta dall’ANVUR e per le quali si rende necessaria una particolare attenzione da 

parte dell’Ateneo. 

In particolare è opportuno che il Nucleo di Valutazione ponga particolare attenzione agli aspetti 

di seguito elencati, ovvero alla verifica della presenza di iniziative o attività effettuate in 

maniera regolare e monitorate (anche con rilevazioni quantitative utili a valutarne l’efficacia) 

volte al loro miglioramento: 

1. le strategie di Ateneo; 

2. la verifica delle competenze degli studenti in ingresso e il recupero degli OFA, con particolare 

attenzione al corso di giurisprudenza (LMG/01); 

3. la formazione e l’aggiornamento dei propri docenti sulle modalità di insegnamento e sulle 

metodiche di valutazione dell’apprendimento; 

4. la definizione di indicatori di monitoraggio utili al raggiungimento degli obiettivi per la 

qualità dei CdS; 

5. la formazione interna sui temi dell’Assicurazione della Qualità; 

6. le consultazioni delle parti interessate da parte dei CdS. 

Sul punto n.1 il Presidio ritiene opportuno organizzare nel mese di settembre un incontro con il 

Magnifico Rettore per decidere le attività e le strategie di Ateneo da adottare per il futuro; 

Sul punto n. 2 il Presidente del Presidio ha già sollecitato il Presidente del Corso di studi in 

Giurisprudenza. Prof. Giovanni Varanese, per la verifica delle competenze degli studenti in 

ingresso e il recupero degli OFA; 

Sul punto n. 3 ricorda che nel 2018 era stato costituito un gruppo di lavoro sulla docimologia 

con creazione di una piattaforma per la formazione on line dei docenti che deve essere 

implementata per il futuro; 

Sul punto 4 il Presidio ha sempre monitorato le attività dei Corsi di Studio di Ateneo; 

Sul punto 5 il Presidio ha sempre coadiuvato gli Organi preposti all’Assicurazione della Qualità; 

Sul punto 6 il Presidio ha sempre ribadito l’importanza delle consultazioni delle parti interessate 

da parte dei CdS e l’importanza della documentazione comprovante tali incontri. 
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4) Rapporto di riesame Ciclico; 

Il 31 luglio p.v. è il termine ultimo per la consegna del rapporto di riesame ciclico da parte di 

tutti i Presidenti dei CdS al Presidio di Qualità. 

Il Presidente ritiene necessario incontrare nel mese di settembre le Commissioni Paritetiche 

anche per analizzare le criticità riscontrate nella redazione dei rapporti di riesame ciclici dei 

CdS in vista della loro redazione della relazione annuale. 

5) Programmazione attività PQA per il 2020/2021; 

Il Presidio ritiene opportuno redigere delle linee guida per i Presidenti di Corso di Studio in 

modo da rendere più agevole tutti gli adempimenti da effettuare. 

Ritiene opportuno fissare nel mese di settembre un incontro con il Magnifico Rettore, con i 

Delegati del Rettore e gli Organi di Ateneo che si occupano di Assicurazione della Qualità. 

6) Varie ed eventuali. 

Il Presidio comunica che il prof. Maddalena è il referente del Rettore per la creazione del nuovo 

sito internet di Ateneo. 

Chiede al prof. Raimo di evidenziare tutte le modifiche da effettuare e link da inserire nel nuovo 

sito importanti per il Presidio. 

Non essendoci altri punti all’ordine del giorno, alle ore 11.34 il Presidente, prendendo atto che 

nessun problema tecnico si è manifestato durante la riunione, dichiara chiusa la seduta. 

Il presente verbale è approvato seduta stante. 

Il Presidente del Presidio della Qualità di Ateneo 

Prof. Luca Refrigeri  


